



# La Veu del Poble

Por: Comisión Promotora del Nuevo Municipio de Benimàmet  
Nº1 Miércoles 22 de Enero de 1997  
Festividad de nuestro patrón San Vicente Mártir

C.I.F. : G - 96577499  
USO INTERNO

## PRESENTACIÓN

Aprovecho la ocasión para agradecer el interés y la asistencia a todo el público que acudió, al acto de presentación del proyecto y Junta Fundacional de la Comisión Promotora del nuevo Municipio de Benimàmet, así como, posteriores muestras recibidas de animo y apoyo de otras muchas personas. Quiero destacar del acto la participación del público y las muestras de adhesión al proyecto.

En estos momentos estamos preparando el primer punto del expediente, en los primeros estudios sobre lengua, historia, apellidos, tipo de economía familiar, tradiciones, fiestas, etc. Vemos cada vez, una mayor viabilidad, y por tanto estamos convencidos que el proyecto es posible.

El punto más importante es aportar el 51% de las firmas en apoyo del proyecto, si bien sería un hito histórico para nuestro pueblo el que llegáramos a conseguir el respaldo de toda la población. Por tanto creo que es hora de que todos reflexionemos y pensar que **depende de nosotros**.

La segregación asegura una mejora de la situación actual. A nuestro favor tenemos el haber sido pueblo independiente y por tanto podemos volver a serlo.

Desde este boletín os iremos informando periódicamente sobre aspectos técnicos, ventajas económicas, ingresos y gastos de ayuntamientos similares, comparaciones de presupuestos entre municipios con el mismo número de habitantes, etc., de forma que todos vayamos teniendo un mayor conocimiento de estos datos y por tanto de las posibilidades de mejora que supondría llegar a conseguir la segregación de nuestro pueblo y la administración de nuestros impuestos.

Desde aquí os pido una vez mas vuestro apoyo y vuestra colaboración como socios para conseguir una mejora para todos.

El Presidente

### 25 de OCTUBRE de 1996

Fue en este día cuando se realizó la presentación oficial al pueblo de Benimàmet del proyecto para la creación del nuevo municipio y su Junta promotora. Entre el público presente en la Sala Cervantes, destacaron el Representante de la Alcaldía de Valencia, D. Esteban Cuesta, los curas párrocos de San Vicente Mártir y del Ave María y San José, D. Vicente Luz y D. Antonio Zuriaga, Presidente de la Sociedad Instructiva del Obrero Agrícola y Musical D. Sebastián Belloch, Presidenta de la Asociación de Vecinos Dña. Pilar Pérez, Presidentes de Fiestas, fallas y diversas asociaciones culturales y deportivas.

El acto se inició con un breve recuerdo histórico de Benimàmet, de su realidad como municipio independiente en el siglo pasado, por parte de D. Enrique Hueso, seguido de la presentación de la Junta Promotora, que se encontraba en el escenario.

D. Roberto Torres, vicepresidente de la misma, habló de los pasos a seguir para conseguir la autonomía, destacando el hecho del mecanismo burocrático del procedimiento.

D. Blas García, presidente de la junta, en un

emocionado y brillante discurso explicó el porque, el como y cuando de la formación de la Junta, de la importancia de esta decisión y la sólo necesidad de la mayoría simple para conseguir el objetivo de la segregación de Valencia.

Para finalizar se pasó a un espacio de ruegos y preguntas. Estas fueron contestadas por uno de los asesores jurídicos de la Junta, la intervención de muchos vecinos fue de apoyo y otros mostraban interés por aspectos técnicos y duración del trámite.

El canto del Himno de Benimàmet cerró emotivamente el acto.



Presentación de la Junta y Proyecto por la Comisión Promotora

# **ENTREVISTA**

## **El futbolista Fuertes recibió el homenaje de sus vecinos**

El ex futbolista valenciano Antonio Fuertes fue objeto el pasado domingo de una comida-homenaje que tuvo lugar en los locales de la Sociedad Instructiva del Obrero Agrícola Musical de Benimàmet. El acto fue organizado por los miembros de la Peña Futbolística Fuertes, bautizada así en honor al jugador.

Nacido en Benimàmet, localidad en la que sigue residiendo, Fuertes cuenta cómo fueron sus inicios, cuando no era más que un chaval aficionado al fútbol, como tantos otros. – **“Comencé de pequeño jugando con mis amigos en Acción Católica, aquí en Benimàmet, y en un equipo de Burjassot que se llamaba *La Peña Alegre*”** – recuerda.

– ¿Cómo ingresó en el Valencia C. F.?

**“Cuando tenía quince años vino a verme un señor del Valencia que se dedicaba a buscar jóvenes promesas para el equipo. Me había visto jugar, le gustó y me fichó para el Mestalla. Era el año 1944.**

Antonio Fuertes tuvo el privilegio de protagonizar el que fuera, según él, el período más espléndido del fútbol valenciano. Durante sus quince años como futbolista, primero en Mestalla y luego en el Valencia C. F., fue partícipe del triunfo del primero en la Liga de Aficionados y su ascenso, a poco de haberse fundado, a Primera División. Después, en el Valencia, conoció la mejor época de este equipo, que ocupó siempre uno de los tres primeros puestos de la Liga Española durante los más de diez años que permaneció en él, cosechando multitud de títulos.

Fuertes fue tres veces internacional, experiencias de la que más gratos recuerdos guarda, – **“sobre todo por el hecho de haber podido jugar con las primeras figuras del fútbol de entonces, los mejores jugadores que ha habido”** – añade.

– ¿Qué diferencias ve entre el fútbol que de ahora y el que se practicaba entonces?

**Ahora se practica un juego muy técnico, con tácticas muy estudiadas. También influye el diseño de las botas que se usan hoy, que permiten mucha más precisión en los lanzamientos. Antes había más margen para la espontaneidad, para que los jugadores demostraran toda su pericia y brillaran con luz propia. Por no hablar del espectáculo en que se ha convertido hoy día el fútbol en los medios de comunicación y los miles de millones que mueve al año. ¡Buena diferencia con los treinta duros mensuales que cobraba yo al principio!**

Sin embargo, este vecino de Benimàmet se lamenta de que ciertas cosas no hayan cambiado desde los tiempos en que no era más que un chaval aficionado. – **“El campo en el que jugábamos no era más que un descampado, sin hierba ni instalaciones de ningún tipo. Exactamente igual que lo que hay ahora. Es inconcebible que después de cincuenta años este pueblo aún no cuente, entre otras cosas, con unas instalaciones deportivas como es debido, para que los chavales puedan ejercitar sus aficiones deportivas. Varios equipos como Benimàmet C.F. y Atlético han desaparecido por falta de campo propio. El segundo casi alcanzó la tercera división y tenían que jugar en Burjassot o Paterna.**

– ¿Qué opinión le merece la situación actual de Benimàmet y el proyecto de segregación de Valencia?

**Lo veo con muy buenos ojos y es un proyecto que puede contar con todo mi apoyo. Creo que este pueblo necesita y merece mucho más de lo que tiene y espero que tengamos la suerte de conseguirlo. Ya va siendo hora de que Benimàmet vuelva a ser un pueblo.**

Que lastima que con un ejemplo de futbolista tan importante, donde la juventud se vio reflejada, no cuente hoy en su término con instalaciones deportivas.

**Toni Martínez**

### **JUNTA PROMOTORA**

Presidente: Blas García

Vice-presidente: Roberto Torres

Vice-presidente 2º: Enrique Llobat

Vice-presidente 3º: Enrique Pardo

Secretario: Vicente Tomás Benlloch

Vice-secretario: Cecilio Poyatos

Tesorero: Ramón Soler

Vice-tesorero: Enrique Hueso

Relaciones Públicas: Miguel Goriet

Delegado Loterías: Alfonso Martínez

Contador: Joaquín Belenguer

Documentalista: Antonio Ródenas

Archivo: Tomás Franco

### **COLABORADORES**

Gregorio Taboada

MªCarmen Oficial

Rafael Zuriaga

MªCarmen Alberola

José Tomás Carrión

José Herrera

Angel Luis Huerta

Rafael Martínez

Joaquín López

José Valiente

Antonio Martínez

Tomás Carrascosa

José Marín

Lorenzo Pardo



D. Antonio Fuertes, jugador del Valencia C.F. y Selec. Nacional

# PROYECTO

El proyecto que Benimàmet debe presentar a las autoridades tendrá que reunir los siguientes aspectos, el primero es un informe que recoja los **aspectos históricos y sociológicos** que contemple la historia, lengua, apellidos, tipo de economía familiar, tradiciones, fiestas.....El segundo aspecto sería describir **el territorio**, con los límites, la separación de Valencia y la recuperación de la antigua demarcación de cuando fuimos pueblo. El tercer aspecto sería **la población**, con un estudio de los habitantes y la formación de núcleo urbano diferenciado. En el cuarto aspecto debemos desarrollar nuestros propios **recursos económicos**, en el cual debemos detallar las justificaciones necesarias para determinar ante el Consejo de Estado nuestros propios medios,

demostrando que el nuevo municipio no carecerá de los medios económicos necesarios para cumplir con nuestro fin. También se realizará un estudio comparativo que contendrá un presupuesto ideal del municipio de Benimàmet comparado con los datos de las ediciones de la Consellería de Administración pública con los municipios de la Comunidad Valenciana con similar población.

Para finalizar se redactará la conclusión final en la cual se demostrará que no perjudica a Valencia la segregación del término de Benimàmet y la conveniencia, necesidad y posibilidad de constituir el nuevo municipio de Benimàmet para salir de la presente situación de ostracismo irremediable.

# CAMINO DEL PROYECTO

Una vez concluido el expediente en su parte técnica, pasaremos a su respaldo con nuestras firmas, dando nuestro apoyo con una firme voluntad de conseguir la segregación.

Los pasos que el expediente debe seguir cumpliendo con unos plazos, son los siguientes: Se presenta en la Generalitat para su publicación en el Boletín Oficial y se abre audiencia a los Ayuntamientos implicados, Valencia y limítrofes, también la Diputación. Una vez oídas las partes, la Generalitat propone una resolución, junto a las alegaciones aportadas. Se remite al **CONSEJO de ESTADO** y éste dictamina. Por último el Consell de la Generalitat resuelve según dictamen. Recordar que la tramitación del expediente es un acto jurídico - administrativo y no político.

## Recuerdos Históricos de BENIMÀMET

Aunque hay indicios de restos romanos encontrados por arqueólogos e historiadores, la fundación de Benimàmet como núcleo urbano diferenciado se la debemos a los árabes que durante cinco siglos estuvieron en Valencia. Nuestro nacimiento parte de una alquería musulmana de la familia **Bani Muhammad**, establecida en nuestras tierras y que se dedicaban al cultivo de regadío y secano de nuestro término. Con la conquista por parte de Jaime I en 1238, Benimàmet fue donado por el monarca a uno de sus vasallos. Convirtiéndose Benimàmet en lugar feudal y así pasa toda la Edad Media de manos de unos a otros señores. A finales del siglo XVI, los monjes Jerónimos del convento de San Miguel de los Reyes, adquieren Benimàmet. Durante este período, es cuando los vecinos del pueblo, empiezan a estar incomodos y se dan las primeras acciones para conseguir cierta independencia, con varias acciones en lo referente a los pagos del diezmo y control del comercio.

En **1835** con la ley de desamortización de Mendizabal, Benimàmet consigue su **independencia municipal**, no sin antes verse obligado a demostrar ante el gobierno sus posibilidades como pueblo. Gozando de una autonomía que desarrolla a través de su Ayuntamiento, que entonces contaban con Alcalde, Regidores, Síndico, Alguacil, Guardas y delegados de las diferentes zonas en que se dividía Benimàmet.

Los avatares políticos a nivel nacional, con monarquías absolutas, períodos de república, monarquía constitucional, insurrecciones.....también afectaron a los vecinos de Benimàmet. Los cuales mantenían una pugna constante en las elecciones municipales con períodos de todos los colores políticos. Fue este fuerte celo político de nuestros vecinos del pasado siglo XIX, lo que llevó a cometer delitos de sangre a algunos. La buena fe del párroco de entonces por cortar estos enfrentamientos, le llevaron a entrevistarse con el Gobernador de Valencia, que ante las ansias de absorción de la capital de todos los núcleos de población cercanos, permitió a pesar de la oposición del pueblo y su Alcalde Tomás Hueso Monzó, que Valencia oficialmente se anexionara el 9 de Julio de 1882 a Benimàmet.

El presente **escudo** ya figuraba en las actas del Ayuntamiento de Benimàmet entre 1835 y 1882, está formado por las armas de nuestro patrón, San Vicente Martir, venerado aquí ya desde el siglo XIV, la rueda de molino, el aspa y el laurel. En el centro lleva la carta puebla otorgada por Jaime I.

**VIT- SEC**  
TINTORERIA - LAVANDERIA  
C/Felipe Valls, 59  
Tel. 3462233  
Benimàmet

**PELUQUERIA de**  
**SEÑORAS**  
AMPARO FERNANDEZ  
Profesora especialista en recogidos de novias y fiesta  
C/Villamarchante, 1 Tel.3642398  
Benimàmet

ANGEL LUIS HUERTA  
**CONSTRUCCIONES**  
**HUERTA - SORIANO, S.L.**  
C/ Mitjagala, 18-bajo  
Teléfono 340 96 61 • 46035 VALENCIA

**ACADEMIA DE IDIOMAS**  
**BENIMÀMET**  
APERTURA FEBRERO de 1997  
Profesorado Licenciado en Inglés y alemán  
Todos los niveles, grupos reducidos  
horarios flexibles, preparación títulos oficiales  
C/Elias Tormo, 68 Tel.908060259  
Benimàmet

**VIATGES BENIMÀMET**  
Viajes por todo el mundo  
RENFE-IBERIA-TRANSMEDITERRANEA  
Tel.3403333 Fax.3403839  
c/Felipe Valls, 47  
Benimàmet



C/. FELIPE VALLS, 51 - 53  
TELEF. 349 91 33  
FAX: 132 34 09  
46035 BENIMÀMET-VALENCIA

BENIMÀMET

santiago pons llobat, s. a.



C/. Felipe Valls, 31 - Tel. 340 10 82  
46035 BENIMÀMET - Valencia

**ZAMET**

**ASESORES**  
c/Felipe Valls, 59  
Tel. 3485567

**QUE BENIMÀMET RECUPERE SU AUTONOMÍA  
COMO PUEBLO .....; DEPENDE DE TI !**

**NECESITAMOS VUESTRA COLABORACION, VUESTRO ANIMO,  
VUESTRO APOYO.....HAZTE SOCIO.....APRECIARIAMOS LA  
APORTACIÓN DE CUALQUIER COPIA DE DOCUMENTACIÓN SOBRE EL PUEBLO.  
ESTAMOS EN CASINO CERVANTES DE 20'30 A 21'30 TODOS LOS MARTES**